



兵庫県隊友会

# 隊友会県本部だより

発行責任者：兵庫県隊友会長 小川 祥一

編集責任者：中 筋 功二

兵庫県隊友会事務局：宝塚市ふじが丘23-6

☎090-2708-3451



## 新年ご挨拶

兵庫県隊友会長

小川 祥一

栄えある受章おめでとうございます

## 秋の叙勲

令和 3年 11月 3日付

### 瑞宝小授章

若山 義明 (姫路市)

## 第37回危険業務従事者叙勲受章者

令和 3年 11月 3日付

(敬称略順不同)

### 瑞宝双光章

崎山 誠進 (尼崎市) 椎葉 誠司 (宝塚市)

芝 藤雄 (姫路市) 城野 積 (姫路市)

南澤 正徳 (宝塚市) 山崎 賢吾 (姫路市)

山手 教司 (姫路市)

## 講話雑感

事務局長 小林 一吉

昨年「隊友紙」10月号に掲載されましたが、伊丹市において、「伊丹の自衛隊誕生秘話」と題して講話をさせて頂きました。準備段階で感じたいくつかを紹介します。

1 写真その1=古い写真ほどそこには貴重な情報を含んでいる

その2=警察予備隊時代の写真が極めて少ない

先輩から講和条約発効 (S27.4.28) 以前は、広報または訓練資料として撮影しても進駐軍 (米軍) の検閲を受け、多くは回収されたとお聞きました。

※写真1・2を参照



### 【写真1 (千僧駐屯地所蔵) 舞鶴駐屯部隊 (平キャンプ) 表彰式の模様】

- 1) 答礼者右：千原部隊長 (初代姫路部隊長を離任しS26.11に舞鶴部隊長として着任)
- 2) 答礼者左：トレンチコート、米軍顧問



### 【写真2 (千僧駐屯地所蔵) 単動式ウィンチ操作訓練風景】

- 1) 一番背の高いのは米軍の指導者
- 2) 後方2階建ては旧陸軍タイプの木造建屋 福知山? 善通寺?



2 意外なところで部隊が誕生していたこと

- ①舞鶴駐屯部隊 (平地区：現在工場地帯と松ヶ崎地区：現在の海自教育隊・病院) では、S26.5.1現在の通信大隊・偵察隊・補給隊・衛生隊他が編成完結。
- ②現在も舞鶴教育隊敷地内に数個の旧軍～予備隊が使用していた木造建屋を活用しています。

3 創立 (隊) ○○周年と創立 (隊) ○○年と違い (資料の中でも混乱文献あり)

結論：年度内に創立記念の日がある期間を「周年」というようです。

◆第3師団創立 (誕生日) はS37.1.18でした。令和3年度は60周年です。今年令和4年 (2022年昭和97年) 1月18日師団は還暦を迎えます。

◆千僧駐屯地創設 (誕生日) はS27.1.23でした。令和3年度は70周年です。今年令和4年 (2022年 (昭和97年) 1月23日千僧は古稀を迎えます。

4 お願い!!

先輩方々で警察予備隊又は保安隊時代の貴重なお写真お持ちでしたら、一度拝見させていただきます。また保管にお困りのご家族・ご近所の方おられましたらご連絡お待ちしております。

## 隊友会員優待制度

隊友会HPでは、会員向けのさまざまな情報が掲載されています。「福利厚生」欄には、お得情報が掲載されており、各種優待制度を利用することができます。

その中から、例えばスーツ屋さんの割引などもあり、会員証提示か下記の優待証を提示して20%OFFで購入できます。

「紳士服コナカ」 特別ご優待のご紹介

隊友会

検索

**隊友会会員、ご家族の皆様 特別ご優待証**

20%OFF

お会計の際にご提示で  
**店内全商品 20%OFF**

●隊友会会員様、OB・OG様、即応予備自衛官様、予備自衛官様、防衛省共済組合員様とその1親等までのご家族様(父兄会会員様含む)がご優待の対象 ●他の企業・団体のご優待割引および株主ご優待割引等との併用はできません ●ネーム入れ・お直し料金、商品券・学生服のご購入代は対象外 ●コナカメンバーズカードはご利用いただけません

特別ご優待証をお持ちでない方は、全国のコナカで即日無料発行いたします  
下記の隊友会会員限定WEBチラシ(PDF)を印刷、または隊友会会員証、OBカードのいずれかをご持参ください

## 県本部主要活動状況 (令和3年8月～令和3年12月)

- 10月 3日 中部方面隊創立記念行事 (中止)
- 10月 6日 鵜野平和公園祈念行事 (東播支部)
- 10月16日 第3師団殉職隊員追悼式
- 11月14日 姫路駐屯地創立記念行事 (中止)
- 11月19日 兵庫地方協力本部創立記念行事
- 12月 5日 小野ーフマラソン支援 (東播支部)
- 12月 2日 入会促進説明 (福知山予備自訓練)
- 12月12日 第2回理事役会
- 12月21日 姫路城クリーン作戦支援 (姫路支部)

## 主要行事案内 (令和4年1月～令和4年7月)

- 2月13日 支部長等合同会議及び  
第3回理事役会
- 3月 入隊・入校激励会 (県内各地)
- 3月 練習艦隊入港歓迎行事
- 4月 2日 伊丹駐屯地創設記念行事
- 5月 青野原駐屯地創立記念行事
- 5月15日 第3師団創立及び  
千僧駐屯地創設記念行事
- 5月 阪神基地隊開隊記念行事
- 6月 兵庫県防衛懇話会
- 6月12日 第1回理事役会
- 6月22日 隊友会本部定時総会
- 6月26日 兵庫県隊友会定時総会

## 物故者

「謹んでご冥福をお祈りいたします」

| 氏名     | 所属 | 享年 | 他界日        |
|--------|----|----|------------|
| 村本 節   | 伊丹 | 86 | 令和3年3月17日  |
| 上田 亨   | 伊丹 | 60 | 令和3年5月20日  |
| 眞鍋 益男  | 伊丹 | 98 | 令和3年10月16日 |
| 前川 義郎  | 姫路 | 74 | 令和3年12月12日 |
| 小竹原 正徳 | 伊丹 | 76 | 令和3年12月14日 |

## 郷土料理



### 材料 (小学校3～4年生1人分)

- タマネギ(せん切り)…………… 15g
- ニンジン(せん切り)…………… 10g
- 干しシイタケ(せん切り)…………… 0.5g
- 油あげ(せん切り)…………… 3g
- ばち…………… 10g
- うすくちしょうゆ…………… 4g
- こいくちしょうゆ…………… 1g
- 葉ネギ(小口切り)…………… 5g
- かつお節…………… 3g
- 水…………… 150g

### そうめんの切り落としも おいしく食べる

播州(ばんしゅう)地方のそうめんは「揖保(いぼ)の糸」の名前で知られています。室町時代からそうめん作りがはじまったという記録があり、江戸時代には本格的に作られるようになりました。そうめんを作るときは、2本のくだに8の字に生地をかけ、少しずつ細くのばしていきます。このとき、両端のUの字になった部分を切り落とします。これが「ばち」です。三味線(しゃみせん)をひくのに使う「ばち」に似た形なので、この名前がついたといわれています。「ばち」の部分はそうめんよりコシが強く、ねばりがあります。「ばち」はゆですずに使い、塩分があるのでしょうかゆは少なめに入れます。

「ばち汁」には野菜のビタミン、大豆から作った油あげのたんぱく質も加わるので、栄養のバランスもとれます。短い時間でできて、からだが温まる料理です。農林水産省HPより引用

## 人事往来（発令順）

### 【主要幹部】

#### 第3副師団長兼千僧駐屯地司令

離任 陸将補 田中 仁 朗（陸自教育訓練研究本部  
訓練評価部長）

着任 陸将補 前島 政 樹（富士学校機甲科部長  
兼諸職種協同センター副センター長）  
3年 9月30日付

#### 中部方面總監

離任 陸 将 野澤 真（退 職）  
着任 陸 将 堀井 泰 蔵（第8師団長）  
3年 12月22日付

#### 第3師団長

離任 陸 将 山根 寿一（陸上幕僚副長）  
着任 陸 将 荒井 正 芳（陸幕防衛部長）  
3年 12月22日付

## 隊友会徽章とロゴマーク

隊友会徽章とロゴマークのデザインについて、HPより抜粋したものを述べたいと思います。



徽章は「日の丸抱く櫻花」を表し、昭和35年に制定されました。私たちの祖先から好んでできた簡素で清浄な、しかも気高い木風も表した国旗「日の丸」及び本居 宣長の和歌「しき嶋のやまごゝろを人はゞ朝日にゝほふ山ざくら花」が隊友会員の気持ちを最もよく表現していると考え作成されたものです。

ロゴマークは、創立50周年（平成22年）を機に制定されました。翌年の公益法人化に伴い、会員相互の識別や隊友会の存在・活動を目に見える形で広報する必要性から、親しみやすく隊友会にふさわしいロゴマークを一般公募し、厳正な審査の結果、グラフィックデザイナー 三浦 正人氏（東京都在住）の作品が選ばれました。



全体のフォームは、隊友会の「友」の文字をモチーフに、敬礼しながら前進する自衛官であり、進化を続ける自衛隊と隊友会を表現しています。赤い丸は国を思う心を、緑は平和への願いと「国民と自衛隊とのかけ橋」にならんとする思いを表しています。

## 隊友会担当主管のご紹介

兵庫県隊友会は、自衛隊と本会を結ぶご担当として、兵庫地本の援護課長及び予備自衛官係長に日頃から大変お世話になっています。

援護課長  
防衛事務官 梅木 英明  
令和3年4月1日着任  
前所属 大臣官房広報課



援護課予備自衛官係長  
防衛事務官 植原 啓史  
令和3年4月1日着任  
前所属 中部方面總監部人事部



## 編集後記

年末年始によく耳にした、JPCZ（日本海寒帯気団収束帯）、豪雪地域在住の方々では、大変なご苦労をされた方がいらっしやることと思います。それぞれ皆様は、いかがが新年をお迎えでしたか。

とっても良い年にしたい！ラッキーな事も一杯ありますように！どんなに辛いことがあっても、しんし（真摯）に受け止め、明るく前向きに実り多い一年にしたい！🐯

コロナ禍三年目、一日でも早く正常な隊友会活動ができることを祈ってやみません。 中筋